
新第２センター兼本部

　生活クラブをアピー
ルするわくわくまつり
を10月２日京王プラ
ザホテルで行いまし
た。生活クラブ40周年
を意識し「夢は無限に
広がって」をテーマに、
今年度は実会場とオン

　10月６日㈭ホテルポールスター札幌において、ハイ
ブリッド形式で第３回道連理事会を開催致しました。議
長には佐藤理事（北海道労済）を選出し、麻田会長のご
挨拶ののち、議事が進められました。
【議決事項】
　平 専務理事が、以下提案し承認されました。
１.代行順位の件 ２.次回理事会開催の件 ３.北海道消
費生活審議会委員候補の推薦の件 ４.ひとり親世帯・ヤ
ングケアラー等の支援の支出の件
【審議事項】
　平 専務理事が以下、提案し承認されました。
１.ＬＰガス問題に関する今後の取り組みについて ２.灯
油の適正価格・安定供給を求める取り組みについて　

年らしい楽しい雰囲気になり、来場者のメッセージが寄
せられた「未来の樹」は子供たちの将来の夢や生活クラ
ブを広げたい！という言葉などでいっぱいになりました。
　オンライン配信は、今年は参加者の顔を見て話しなが
ら進めようとZoomを利用し、終始笑顔で参加してく
れた組合員とつながることができました。まつり当日限
りの生産者からのメッセージ動画はいずれも大作で、視
聴感想には「もっと見たい！感動した！」そして「会い
たいです」という言葉があふれました。お忙しい中、動
画作成頂いた生産者の皆さんに感謝しています。
　わくわくまつりの主役は組合員と生産者です。来年は
さらにパワーアップしたまつりになるよう企画していき
たいです。

３.労働福祉協議会「奨学金電話相談」広報協力及び
「2023年度勤労者・道民の福祉向上にかかわる要請につ
いて ４.協同組合ネット北海道の2023年度独自事業の
取り組みについて
【報告事項】
　平 専務理事が以下、報告し、確認されました。
１.一般活動経過報告 ２.2022年度第２回理事会議事
録 ３.2022年度上期決算報告 ４.北見工業大学フードバ
ンク委員会より申し入れの対応について ５.９月26・27
日、生協検査結果について ６.日本生協連第２回オンライ
ン公開セミナー企画講師依頼について ７.こども食堂北
海道ネットワーク上期活動報告 ８.会員生協報告 ９.北
海道・友好団体報告 10.日本生協連北海道・東北地連報告

わくわくまつり実行委員会担当理事　福井美知代

生活クラブ移転のご案内
生活クラブ第２センター兼本部は

2022年10月31日より下記の住所へ移転し、
連絡先も変更となります。

〒004-0041　札幌市厚別区大谷地東１丁目４-15
本部電話：011-887-8891

第２センター電話：011-398-8875
今後ともよろしくお願いいたします。

ライン配信の同時開催という初めての試みでした。
　３年ぶりとなった実会場は感染症拡大防止の観点から
場内消毒時間を挟んだ二部制で行い、組合員とその友人
を対象に限定300人の事前参加申し込みとしました。四
季を感じさせるカラフルな風船で飾られた会場は40周



　前半の講演に引き続いて開催されたグループ交流では
この３年間の様々なご苦労！諸先輩の活動を学ぼうとす
る新規立ち上げ運営者！継続に向けての知恵！今後の課
題！等々、様々な角度からの意見交換をざっくばらんに
行いました。参加者からはこの「学習交流会」に参加し
てあらためて勇気や元気をもらいました！大人の責任！
共感しました！仲間と共に共有していきます！と云った
声を沢山頂きました。協同組合ネット北海道に参加され
ている労金様、ＪＡ中央会様、コープさっぽろ様、道生
協連様にはグループ交流会の司会進行をお願いしご奮闘
頂きました。心から御礼申し上げます。今後ともご指導
ご鞭撻を宜しくお願い申し上げ、久しぶりの「学習交流
会」の報告とさせて頂きます。

日時：令和４年10月13日㈭15：00～ 17：00
場所：北農ビル19階 第３会議室

１.協議事項
　⑴第２回幹事会の開催について
　▶ 開催日時：令和４年10月31日㈪10：30～ 12：00　
場　　所：ホテルモントレエーデルホフ札幌

　▶ 開催案内文章及び、提案事項（独自事業の確認、
各幹事より３分程度の意見、要望等の時間を設け
発言いただく事で確認された。

　⑵ 第１期生第３回目（10/14）協同組合間学習交流
会の開催について

　▶ 参加者確認と当日の事務局サポートについて確認
された。

　▶ 第２期生の開催については、改めて開催時期と内
容を精査し提案することで確認された。

　⑶活動項目要望に関わる調査について
　▶ 16団体版「お互いを知るフォーム」一覧化。幹事
会報告資料とし連携活動に繋げていくことを確
認した。

　⑷2023年度北海道大学講座運営の進捗状況について

　⑸エコファイル・ポスター作成について
　⑹災害時連携について
　⑺金融部門連絡会議について
　▶ ＪＡバンク・ＪＦマリンバンク ·北海道ろうきん
により、12/22北海学園大学経済学部で講義実施。

２.情報提供
　⑴ こども食堂北海道ネットワーク上期活動について
～北海道生協連

　⑵第７回SDGs研究会について～コープさっぽろ
　⑶「生ゴミ処理機導入」報告～コープさっぽろ
　⑷ 「海洋プラ活用のノベルティの提案情報」～ホク
レン

　⑸ 労働者協同組合法周知フォーラムについて～ワー
カーズコープ

３.その他
　⑴ 令和５年度 協同組合ネット北海道の事業計画（予
算）について

　▶ 令和５年度の事業計画については、各構成組織の
次年度予算計上の関係から令和４年12月を目途
に、個別事業の実施方法と予算について整理する
こととして考え方を確認した

こども食堂北海道ネットワーク事務局長　松本

上田さんを囲んでの記念撮影

聴講する参加者の皆さん

　コロナ禍によっ
て３年間の長きに
亙って休止せざる
を得なかった「学
習・交流会」がこ
の10月１日に運
営者、支援事業者、
行政様等の参加の
下、「札幌市子ど

もの権利条例制定への想いと子ども食堂」と云うテーマ
で、制定時（2008年）市長を務められていた上田文雄
氏を講師に招いて約90名の参加で市内ホールにて開催
されました。
　子ども達は発達過程にあり大人たちは子ども達が健全
に成長発達する権利を保障していく責任がある！と云う
強い思い！権利条例の神髄！を改めて学ぶ機会となりま
した。
　①安心して生き
る権利②自分らし
く生きる権利③豊
かに育つ権利④参
加する権利等々を
あらためてわかり
やすくお話頂きま
した。

元札幌市長 弁護士　上田文雄氏 講演


